
Acta del mes de marzo del Consejo Municipal para el 

Desarrollo Rural Sustentable de Tuxpan, Jalisco 

En la ciudad de Tuxpan, Jalisco, siendo las 11 once  horas del día domingo 13 trece de 

marzo del año 2016 dos mil dieciséis, presentes en el auditorio Flavio Romero de Velasco, en la 

colonia centro de la ciudad de Tuxpan, Jalisco, en presencia de Autoridades Municipales, 

Delegados, Agentes Municipales, Representantes Ejidales, Representantes de Sociedades de 

Producción, Jefe del Cader 037 de SAGARPA y representantes de las distintas cadenas de 

producción, para sesionar la reunión ordinaria  del “CONSEJO MUNICIPAL PARA EL DESARROLLO 

RURAL SUSTENTABLE” de Tuxpan, Jalisco, misma que se desarrolló bajo el orden del día que a 

continuación se menciona: 

I.- REGISTRO DE ASISTENTES 

II.- BIENVENIDA POR PARTE DEL PRESIDENTE DEL CONSEJO 

III.- PRESENTACION DE AUTORIDADES 

IV.- PRESENTACION DE LA MINUTA DE LA REUNION ANTERIOR 

V.- FIRMA DE LA PROPUESTA DEL CMDRS APROBADA EN LA ASAMBLEA ANTERIOR 

VI.- PRESENTACION DEL DIAGNOSTICO AGROPECUARIO MUNICIPAL 

VII.- EVALUACION DEL DIAGNOSTICO AGROPECUARIO MUNICIPAL 

VIII.- PUNTOS GENERALES 

IX.- ACUERDOS 

X.- CLAUSURA 

 

 Se procede agotar el punto número 1 uno, registrando a cada integrante en la 

entrada de dicho lugar. 

 Agotado el punto numero 1 uno, se procede con el punto numero 2 dos del orden 

del día, el Ing. Carlos Manuel Ramírez Barajas, hace mención de palabras de bienvenida a 

todos los integrantes presentes en dicho auditorio en representación del Presidente del 

CMDRS. 

 Agotado el punto numero 2 dos y continuando con el orden de día, haciendo la 

presentación de autoridades en dicha reunión siendo los siguientes: Ing. Jacinto Alcaraz 



como asesor del departamento de Desarrollo Rural, el Ing. Carlos Manuel Ramírez Barajas 

como regidor colegiado a la comisión del Departamento de Desarrollo Rural Sustentable, 

el Ing. Gerardo Medina Chávez como titular de la comisión de Desarrollo Rural 

Sustentable, el Ing. Ricardo Fabian Ortiz en representación del Cader 37 de SAGARPA y el 

Ing. Raúl Fabian Urdiales como Director del departamento de Desarrollo Rural 

Sustentable. 

 Agotado el punto numero 3 tres, y dándole continuidad al orden del día el Ing. Raúl 

Fabian Urdiales, da lectura a la minuta de la reunión pasada, llevada a cabo el día 21 de 

febrero del año en curso, al término de la misma fue aprobada por el Consejo. 

 Continuando con el orden del día, se abre apertura del punto número 5, que se 

optó por continuar la reunión dejando este punto para el término de la sesión. 

 Siguiendo con el orden del día, el ing. Jacinto Alcaraz presento un diagnóstico 

sobre la problemática que presenta el Municipio de Tuxpan que afecta el desarrollo del 

gremio agrícola y rural. 

 Terminado el punto número 6 seis, se da apertura al punto número 7 siete, donde 

productores manifestaron una observación en que lo presentado con anterioridad solo es 

parte del diagnóstico y por tal debe complementarse la información así mismo se toma la 

decisión de agregar un punto más al orden del día, agregando en el punto número 8 ocho 

como puntos generales. 

 Siguiendo con el orden de día, y como acuerdo tomado en dicha sesión, se abre el 

punto número 8 donde se tomar los puntos generales: 

• El Sr. José Arturo Barajas Ruiz Comisariado del ejido Sta. María de la Higuera, hace 

hincapié en la gestión de perforación de pozos profundos para implementar 

sistemas de riego que beneficiaría a 3 tres ejidos, los cuales son: ejido la Higuera, 

ejido Santa María y San Rafael de la Higuera. 

• C. José López Viera, pide solicitar a ingenios información sobre control biológico 

contra gusano barrenador y control de rata de campo.  

• El Ing. Ricardo Ortiz invita a adherirse a PROAEX como fecha límite hasta ese día 

domingo 13 de marzo, hace un informe de la visita a Cuautitlán de García Barragán 

el pasado 5 de marzo del presente año, además de comprometerse a enviar las 

fechas que les corresponde a cada ejido el registro a PROCAMPO. 

• El ing. Jacinto Alcaraz habló del acercamiento y trabajos que se han estado 

realizando hasta ese día de la sesión con representante de la SEDER, e ITS respecto 

a la rehabilitación del Centro Experimental Clavellinas.  



• El ing. Juan Manuel Campos comenta sobre la importancia que tiene en nuestro 

municipio  como principal fuente de empleo y producción del área agrícola y 

ganadera y recomienda enfocar el desarrollo del municipio en este sector, además 

de que se compagine el plan de desarrollo del municipio con el CMDRS.  

• Por parte de la Guardia Agrícola del Sur informa de la suspensión del uso de 

cañones antigranizo aprobada por el Congreso del Estado, amparados en el 

artículo 164 de la Ley de Desarrollo Rural Sustentable, así mismo hace una 

invitación a la conferencia de maíces transgénicos en el patio del Congreso del 

Estado. 

• Informar sobre el avance de la apertura del rastro TIF ubicado en Cuatro Caminos. 

• Se recibe un oficio por parte de ejido Tuxpan, Pequeña Propiedad y Asociación 

Ganadera Local de Tuxpan, dirigido al C. Presidente MCD Edwin Romero Cortes 

donde solicitan transporte a la Ciudad de Guadalajara. 

• El Ing. Ricardo Fabian Ortiz, jefe del Cader 37 de SAGARPA, pide que en cada 

reunión se les notifique por escrito a cada miembro del consejo. 

• El C. Justo Gregorio Gutiérrez Curiel propone enviar el calendario anual de sesiones 

del CMDRS. 

 

 

 

Terminado el punto numero 8 ocho, continuando con el orden del día se enlistan 

los acuerdos tomados en la presente reunión: 

 

1.- Enviar oficio a SEDER para recibir respuesta en relación a la  pasada revisión el 

día 14 de Enero por la aseguradora PROAGRO de afectación de sequía en el ciclo 

PV 2015 y por afectación del huracán Patricia en el mes de octubre. 

2.- Agregar puntos generales en esta asamblea y en cada reunión posterior a esta. 

3.- Agregar la participación de cada integrante para exponer la problemática 

agropecuaria con la que cuentan. 

4.- Revisar y comparar el plan de desarrollo rural, entre Cader -  Ayuntamiento. 

5.- El ing. Ricardo Fabian Ortiz se compromete hacer llegar a los diferentes 

comisariados las fechas que les toca hacer el registro de PROCAMPO a cada ejido.  

6.- Se toma el acuerdo de enviar el Reglamento Interno del Consejo y la Ley de 

Desarrollo Rural del estado a cada miembro del consejo. 

 

Como último punto del orden del día siendo las 13:21 trece horas con veintiún 

minutos, el Ing. Carlos Manuel Ramírez Barajas agradece la participación de los 

presentes y da por terminada la reunión. 



 

 

 

 

 

 

 


